
 
 

Marktplatz 1   63500 Seligenstadt 

Internet: www.seligenstadt.de  E-Mail: stadt@seligenstadt.de  

 

NIEDERSCHRIFT  
 

 
 
Gremium: Ausschuss für Umwelt, Klimaschutz, Energie und Verkehr 

Sitzungsnummer: 9. Sitzung 

Datum: Montag, 12. September 2022 

Beginn: 17:30 Uhr 

Ort: Treffpunkt: Parkplatz IG Hund und Mensch, 

Am Sandborn, 63500 Seligenstadt 

 

Anwesend: siehe beigefügte Anwesenheitsliste 

Zuhörer: 4 

Pressevertreter: keine 

Ende: 19:15 Uhr 

 

 

TAGESORDNUNG  

 

ÖFFENTLICH 

 

1. Waldbegehung 

 

Start/Ende/Parkplatz: 

- Begrüßung 

- Stand der Dinge/ Witterung 2022 und vorangegangene Auswirkungen des 

Klimawandels 

- Zustand des Waldes im Allgemeinen/ im Stadtwald Seligenstadt 

 

Kiefer Schadholzaufarbeitung: 

- Bewertung der vorangegangenen Erntemaßnahme 

- Fortschritt des Schadverlaufs 

- Holzernte/ nachhaltiger Hiebsatz 

 

Eichenkultur/Aufforstung: 

- Vorstellung der Aufforstungsfläche 
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- Baumarten im Klimawandel/ Schwerpunkt Eiche 

- Mischbaumarten 

- Blick in die Zukunft 

 

Naturverjüngung: 

- Kieferverjüngung 

- Pionierbaumarten (Birke,…) 

- Einbringung weiterer Baumarten/ Risikostreuung durch Baumartenvielfalt 

 

Verwendung Spendengelder/Aufforstung: 

- Vorstellung der ersten Spendenfläche (Abt 209) 

- Spendenpflanzaktion aus 214 war ebenfalls erfolgreich (ggf. Ziel für nächstes 

Jahr Waldbegang 2023) 

 

2. Verschiedenes 

 

 

 

NIEDERSCHRIFT 

 

ÖFFENTLICH 

 

Zu 1 

 

Waldbegehung 

 

 

Der Ausschussvorsitzende, Stv. Lortz eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden zur 

diesjährigen Waldbegehung. Er stellt die fristgerecht ergangene Einladung fest. 

 

Der Start und das Ende ist der Parkplatz der IG Hund und Mensch in Froschhausen. 

 

Forstamtsleiter Mika und Herr Herrmann vom Forstamt Langen erläutern zur Einführung, 

dass durch das Klima und die langanhaltende Hitze der letzten Jahre eine sehr große 

Trockenheit im Wald besteht. Zudem sind viele Schäden durch den Borkenkäfer und immer 

noch von dem Sturm von 2019 zu verzeichnen. Wegen der wenigen Niederschläge ist der 

Grundwasserpegel sehr niedrig. Durch die Situation in der Ukraine ist auch der Holzmarkt 

betroffen. Die Preise sind extrem in die Höhe gegangen. 

 

Sie erläutern die Kiefer Schadholzaufarbeitung sowie die Bewertung der vorangegangenen 

Erntemaßnahme. Zudem berichten sie über den Fortschritt des Schadverlaufs und der 

Holzernte. Durch die vielen Einschläge wie Sturm, Käfer und Trockenheit ist die 

Waldbewirtschaftung momentan nicht nachhaltig. Es wird aktuell nahezu ausschließlich nur 

Schadholz geerntet, da Vorgaben zu Aufwuchs im Vergleich zur Nutzung eingehalten werden 

müssen.  

 

Zu der Eichenkultur stellen sie eine Aufforstungsfläche vor. Es findet ein Baumartenwechsel 

von der Fichte zur Eiche statt. Als Mischbaumart wird die Buche dazu gepflanzt. Zudem 

erklären sie die Wechselfeuchtflächen. 
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Zum Thema Naturverjüngung erläutern sie die Kieferverjüngung und berichten über die 

Pionierbaumarten wie z. B. die Birke. Es werden aber auch weitere Baumarten eingebracht. 

Sie erläutern außerdem die Risikostreuung durch Baumartenvielfalt. 

 

Herr Mika und Herr Herrmann informieren über die Baumart Douglasie, über deren 

Potenziale und das Spannungsfeld FSC. 

 

In der Abt. 209 stellen sie die erste der Spendenflächen vor. Die Spendenpflanzaktion in 

Seligenstadt war sehr erfolgreich, was zeigt, dass der Wald für die Bürgerinnen und Bürger 

sehr wichtig ist. 

 

Sie erläutern die Bedeutung Ökologie, den Naturschutz und die Verkehrssicherung. Zudem 

berichten sie über die Ausweisung von Habitatbäumen als Trittsteinbiotope. 

 

Dem Protokoll wird ein Plan mit den einzelnen Stationen beigefügt. 

 
 

 

Zu 2 

 

Verschiedenes 

 

Es ergingen keine Wortbeiträge. 

 

 

 

 

 

     

Vorsitzender    Schriftführer/in 

 


